

SOMMAIRE

Edito, Commission Des Jeunes 1
 André DEPARIS, portrait d'un bénévole 2



3 Réserves, Coupe de France
 4 Agenda, La Charte, rétro

N° 03
 juin
 2014

EDITORIAL



EN ATTENDANT RIO

A quelques jours de l'ouverture de la 20ème édition de la Coupe du Monde de football au Brésil qui réunira les trente deux meilleures sélections nationales, tous les regards se tournent vers cette Equipe de France qui voudra effacer les images désastreuses de l'Afrique du Sud qui ont fait le tour du monde. Après une saison pleine d'intensité et d'émotion lors du match de barrage contre l'Ukraine, tous les joueurs se préparent sérieusement et attendent avec impatience de représenter la France et démontrer qu'ils méritent leur sélection. Cependant l'actualité du quotidien nous occupe :

- la fin de nos compétitions conduisant aux éventuelles accessions et descentes.
- les finales de toutes les coupes dans chacune des catégories
- les préparatifs d'une prochaine saison avec maîtrise du calendrier
- la fin d'une année de scolarité pour beaucoup de nos jeunes

Quelques satisfactions au terme de la saison 2013-14 :

- l'arbitrage avec Rudy Buquet, Guillaume Debart au plan international
- la deuxième moitié de la saison de l'Amiens SC Enfin, pour ceux qui le peuvent, il sera temps de profiter des vacances avant de reprendre dans deux mois, un nouveau cycle que chacun souhaite bénéfique pour son club mais aussi pour le District.

Marcel GLAVIEUX

District Somme Football

46, rue Jules Lefebvre
 BP 90429
 80004 AMIENS Cedex 1
 Tél.: 03.22.89.66.40
 Fax : 03.22.95.16.81
 Mail : secretariat@somme.fff.fr
<http://districtsommefootball.fff.fr/>

La Commission des Jeunes

La commission des Jeunes gère toutes les compétitions (Championnats, Coupes) et Plateaux du Foot Animation chez les Jeunes, âgés de 6 à 18 ans (catégories U6 à U18). Cela représente environ 10000 licenciés (garçons et filles) sur les 21000 licenciés que compte le District de la Somme.

4 à 5 représentants de chaque secteur (Amiénois Nord, Amiénois Sud, Ponthieu, Santerre et Vimeu) font partie de cette commission. Ce sont tous des BENEVOLES. Organisée en 3 grands pôles (Championnat – Coupes – Animation) :

Championnat pour les catégories U12 à U18—Football d'Animation chez les catégories U6 à U11
 Coupe de la Somme pour les catégories U14 à U18—Coupe Nationale pour les catégories U12 et U13.

Cette commission se réunit 2 à 3 fois par mois (selon les périodes et selon le pôle) soit au siège du District de la Somme, soit directement sur le terrain (avec les clubs surtout pour le Football d'Animation).

Depuis maintenant 3 années, toutes les compétitions de Jeunes se déroulent le Samedi (le matin pour les U10-U11 et l'après midi pour toutes les autres catégories).

Ce qui pose quelques difficultés pour l'organisation des rencontres en hiver, où entre 14 heures et 17 heures, il faut organiser beaucoup de rencontres en un laps de temps réduit.

Dès début septembre, **le championnat reprend ses droits. Il est organisé en 3 phases :**

- 1- de Septembre à fin octobre ou mi-novembre se déroulent les phases de brassage. Chaque week-end, il y a une programmation de rencontres en fonction des résultats du week-end précédent et du classement établi à l'issue.
- 2- de novembre aux vacances de février : établissement d'un championnat en fonction du classement à l'issue de la 1ère Phase
- 3- de mars à fin mai ou mi-juin : 3^{ème} et dernière phase, le club classé 1^{er} de la plus haute division accède l'année suivante au championnat de la Ligue de Picardie.

Parallèlement aux journées de brassage ou de championnat, les clubs jouent la Coupe de Picardie (sur inscription) ou la Coupe de Somme avec une finale qui se déroule chaque année le samedi de Pentecôte.

Pour la catégorie U12-U13, tous les clubs pourront disputer la Coupe Nationale par secteur. 16 clubs disputeront le niveau départemental suite à leur classement dans les secteurs et 5 d'entre eux ont le droit de disputer le niveau régional en compagnie des clubs de l'Aisne et de l'Oise. Bonheur suprême, le vainqueur du tour régional ira à Capbreton, en juin, disputer la finale nationale.

Abordons, maintenant, le Football d'Animation, réservé aux enfants (garçons et filles) de 6 à 11 ans. Là, on ne parle pas de compétition, mais du plaisir à jouer et apprendre la pratique de ce sport sans classement ni accession.

Organisé en formule de Plateau, où se côtoient les équipes ou clubs chaque samedi, sur des terrains aux formes réduites.

Revenons, un peu au travail fait en commission.

- 1- la programmation du Calendrier des Compétitions
- 2- la gestion des 3 phases de compétition et des classements à l'issue de celles-ci, les services administratifs du District peuvent alors établir les matchs
- 3- la gestion des différents litiges (match arrêté, non joué, réserve / réclamation etc..)
- 4- le pointage des feuilles de match par rapport aux résultats, saisis le samedi ou le dimanche, sur le logiciel Foot 2000
- 5- la reprogrammation des matchs non joués, à jouer où rejouer (suite à décision de la commission de Discipline
- 6- les modifications de calendrier suite aux remises partielles ou générales (en raison de la météo)
- 7- le suivi des écoles labellisées (contrôle les samedi et mercredi sur les plateaux de la bonne pratique)
- 8- le pointage des clubs n'ayant pas répondu à leur Obligation par rapport au Statut des Jeunes

Philippe FOURE

PORTRAIT

André DEPARIS, 72 ans au service du football

Après Ruddy Buquet, sacré meilleur arbitre de France, place à André Deparis, le plus ancien licencié au sein de la Fédération Française de Football. André Deparis est un phénomène de longévité sportive.

Figurez-vous qu'il a signé sa première licence au début de la dernière guerre et que depuis, à l'exception de deux années sabbatiques, il a toujours été licencié dans un club. Il a réalisé une carrière de pratiquant plus qu'honnête puisqu'il fut titulaire de l'équipe première de l'Amiens Athlétic Club avec pour chance le fait d'évoluer aux côtés d'un grand monsieur Jacky Braun.

Ensuite, il a entraîné plusieurs générations de gamins au sein de l'ASPTT Amiens, leur inculquant le beau jeu et le respect de l'autre. Autant de valeurs qui ont aujourd'hui tendance à disparaître. Mais ce dont André Deparis est le plus fier, c'est qu'à 83 ans, il a tenu à obtenir son diplôme de moniteur de jeunes (CFF1) en suivant comme ses collègues beaucoup plus jeunes, le stage organisé par le district de la Somme.

André Deparis était destiné vers le monde du football car figurez-vous qu'il a vu le jour dans un stade de football, celui de l'Union Michelet. "Je suis né le 31 mars 1931 à Amiens. Mon père était le gardien de ce stade Amiénois où plus tard a été érigé le cimetière ancien Saint-Pierre. J'ai signé ma première licence en 1941 à ... Moislains. Mes parents avaient en effet évacué. Ils avaient fait le contraire des autres puisque les gens partaient pour fuir les Allemands alors que mes parents sont allés là où les Allemands arrivaient. A Moislains, je n'ai joué qu'un seul match car je n'avais que onze ans tout en travaillant à la Cotonnière ce qui me permet de toucher aujourd'hui une retraite de .. 14 euros par mois. Je suis revenu à Amiens à l'Union Michelet, puis à l'Avenir de l'Etoile, l'Amiens AC où j'ai d'abord effectué un match d'essai. L'entraîneur était Edouard Harduin et j'ai évolué durant deux saisons avec les Jacky Braun, Mankowski. Je jouais comme inter et j'ai beaucoup appris au contact de Jacky Braun qui a été un grand monsieur. Le club venait d'abandonner le professionnalisme. Ensuite, je suis parti à Flixecourt qui m'a proposé un pont d'or (maison, emploi et argent). J'ai évidemment accepté l'offre et c'était à l'époque des Usines Saint Frères. J'y suis resté cinq ans et je dois dire que c'est ma plus belle période".

Au cœur des années 50, André Deparis signe à l'ASPTT Amiens, à l'époque un des grands clubs de la Somme. L'ASPTT c'était Maurice Rémy, entraîneur charismatique, un club aidé par la direction des postes et le stade du bd Beauvillé faisait souvent le plein. Pour André Deparis, son arrivée à l'ASPTT va coïncider avec son passage en tant qu'éducateur. Durant 60 ans, il va entraîner des centaines de gamins avec le même enthousiasme, Mais conclut-il, «*je ne sais pas si je vais encore entraîner la saison prochaine car les jeunes ne sont plus les mêmes qu'avant. Les jeunes mais aussi les parents*».

Lionel HERBET



«J'ai beaucoup appris au contact de Jacky BRAUN, qui était un grand Monsieur»

Réserve—Réclamation—Evocation

Malgré les infos dispensées lors des réunions de secteur, les commissions ont encore à déclarer de nombreux dossiers de réserves irrecevables. Connaissance prise du rejet de leur requête, les dirigeants découvrent leur(s) erreur(s) et l'admettent aussi difficilement.

Il n'est pas possible en quelques lignes d'entrer dans les détails et d'apporter toutes les précisions que vous souhaiteriez. Ces quelques informations ont pour but de vous sensibiliser à l'importance du respect des procédures. Utilisons nos connaissances des règlements ci-dessous résumées comme « arme défensive » pour vous permettre d'éviter les erreurs et leurs conséquences pénalisantes. « *Gagner des*

La réserve d'avant match.

(Art. 141 bis, 142, 145 des R.G.)

L'esprit de la réserve d'avant match est d'aviser l'adversaire par écrit, qu'il est en infraction avec les règlements sur la participation de son (ses) joueur(s) et qu'il a encore la possibilité de modifier la composition de son équipe. Le motif de la réserve doit exposer le grief **précis** opposé à l'adversaire. Ne pas oublier, selon le cas, de préciser le **nombre** de joueurs autorisés à participer.

N.B. Si une réserve d'avant match, jugée irrecevable à cause d'une mauvaise formulation sur la feuille annexe, est correctement rédigée dans la confirmation écrite, celle-ci sera reclassée en réclamation et traitée comme telle.

Les réserves doivent être confirmées selon les dispositions des articles précités.

La réclamation. (Art. 187)

En l'absence de toute réserve avant match, une réclamation sur la qualification et la participation **exclusivement des joueurs** peut être adressée dans les 48 h ouvrables.

Si sciemment vous inscrivez sur la f. de m. un joueur non autorisé à participer, cette infraction peut être remise en cause après le match et dans les deux joueurs ouvrables suivants. Les mêmes exigences que pour la réserve sont à respecter.

A l'inverse de la réserve, le fautif a match perdu avec le point du battu, mais le réclamant ne gagne pas le match et ne bénéficie pas des points de la victoire, il garde les points attribués par résultat sur le terrain.

Toutefois, en coupe, puisqu'il faut un vainqueur, si le réclamant a gain de cause, il sera qualifié pour la suite de la compétition.

L'évocation. (Art. 187. 2)

En l'absence de réserve et réclamation, un résultat peut être remis en cause avant l'homologation du match pour fraude, falsification, dissimulation et joueur suspendu.

Si la faute est reconnue, le réclamant a match gagné.

Les confirmations des réserves et réclamations doivent être adressées dans le respect des articles 188 des R.G. (lettre recommandée ou courrier électronique depuis les adresses électroniques déclarées dans Foot-clubs).

La Coupe de France, c'est déjà parti !

C'est devenu une habitude. La Coupe de France vient tout juste de se terminer (victoire de Guingamp sur Rennes) qu'il faut déjà songer à la prochaine édition.

On le sait, les six premiers tours sont de niveau régional mais la commission régionale de la Coupe de France, présidée par l'ancien gardien beauvaisien Eddy Caullery, laisse le soin aux commissions départementales de procéder au tirage des matches comptant pour les deux premiers tours. C'est ainsi que le tirage de ce premier tour a été effectué le mercredi 28 mai au district de la Somme sous la direction de Pierre Lavalard. Les matches auront lieu le week-end du 14 et 15 juin. Pour la saison 2013-2014, notre



L'EA GUINGAMP lauréat 2014

district avait réuni 113 clubs (349 pour la Ligue). Cette fois, un record a été battu et nous aurons 117 clubs.

Le premier tour verra se dérouler de nombreuses rencontres qui vont concerner quasiment tous les clubs engagés à l'exception bien sûr de ceux évoluant au niveau national et de la Division d'Honneur. Ainsi que deux Promotion d'Honneur.

Qui cette saison imitera nos deux représentants en 32^e de finale de cette saison, soit l'Amiens AC et le Pays Neslois ?

La course est ouverte. Bonne chance à tous.

L. HERBET

ESCARBOTIN, le bastion du Vimeu

Aujourd'hui, le monde du football du Vimeu n'est plus le même que celui qui brillait au début des années 80. Le club d'Escarbotin était incontestablement la place forte dans cette région qui « fournissait » de grands joueurs, Michel POLROT et Robert BUCHOT étant les plus connus.

Mais ce club d'Escarbotin a réellement pris de l'essor avec l'arrivée de Jean-Louis DELECROIX qui venait en droite ligne d'Amiens et restait encore un bon joueur. Un bon entraîneur aussi car c'est à Escarbotin que l'ancien Noeuxois a fait ses



Jean Luc, Jean Marie et Jean Marc LEGER

premières armes. Escarbotin était un club familial dans lequel les joueurs se sentaient bien.

Dans les tribunes, le public soutenait à fond ses joueurs et malheur à l'arbitre s'il advenait qu'il fasse une erreur. Rien n'était pardonné à l'homme en noir.

Un des premiers faits d'armes de la bande à DELECROIX fut cette qualification pour les 32^e de finale de la Coupe de France.

Le 15 février 1981, au lendemain de la défaite de l'Amiens SC face à Nantes, Escarbotin rencontrait Fécamp sur le terrain de Dieppe.

Ce match comptait pour les 32^e de finale de la Coupe de France.

Malheureusement, l'équipe du Vimeu pourtant fortement encouragée par ses supporters, s'inclinait.

Mais on n'avait pas fini de parler de ce club dans lequel les trois frères LEGER, Jean-Luc, Jean-Marie et Jean-Marc ont également évolué (notre photo).

AGENDA



7 juin 2014

Finales Coupes de la Somme Jeunes à Harondel

8 juin 2014

- Finales Amiénois Nord à Flesselles
- Finales du Santerre à Cartigny

14 juin 2014

Finales Coupe de la Somme à Corbie :

- ◆ Féminines
- ◆ Galland
- ◆ District
- ◆ CRCA

Journée Nationale des Débutants

15 juin 2014

France—Honduras à 21h

20 juin 2014

Suisse—France à 21h

22 juin 2014

Finales Amiénois Sud à Airaines

Finales Vimeu à Béthencourt

25 juin 2014

France—Equateur à 22h00

6 juillet 2014

Réunion Générale du Santerre A Rosières

13 juillet 2014

Finale Coupe du Monde

25 août 2014

Réunion Générale du Vimeu

26 août 2014

Réunion Générale de l'Amiénois Sud

28 août 2014

Réunion Générale du Ponthieu

30 août 2014

Réunion Générale des Jeunes

27 septembre

ASSEMBLEE GENERALE du District Somme Football

La Charte de l'Ethique, pourquoi, comment?

La charte a été créée en 2006/2007. Son objet est double, prévention et sanction.

Ces deux axes visent à réduire les incivilités sur et hors du terrain.

Appuyée par les collectivités et les

Plutôt que d'être pénalisés, peut-être, lorsque la prévention a montré ses limites faudrait-il que les clubs se résolvent à se séparer des éléments les plus problématiques.

C'est une voie difficile mais



Remise intermédiaire à St Sauveur du 17/04/14 à St Sauveur

partenaires, cette charte porte progressivement ses fruits.

Toutefois, l'équilibre reste fragile.

Il reste des efforts à réaliser. Notamment, après match.

Ce chemin entre éducation et réaction des instances disciplinaires doit être connu de tous.

Il est jalonné d'écueils.

Surtout si la passion l'emporte sur la raison.

raisonnable.

Adoptons l'attitude suivante :

- ◆ Les joueurs jouent
- ◆ Les entraîneurs entraînent
- ◆ Les arbitres arbitrent

Sortir de ce schéma c'est une façon certaine de desservir notre sport.

Pour ma part, j'ai décidé de le servir ! Et vous ?

Pascal TRANQUILLE